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Aos 4 (quatro) dias do mês de abril de 2018 (dois mil e dezoito), às 13 (treze) horas e 30 (trinta) minutos, 1 
reuniram-se em uma das salas de aula do Centro de Ciências Aplicadas e Educação da Universidade Federal 2 
da Paraíba, Campus IV, Rio Tinto – PB, sob a Presidência do Professor Joel Silva dos Santos, Chefe do 3 
Departamento de Engenharia e Meio Ambiente – DEMA, os Professores, Ana Pavla Almeida Diniz 4 
Gurgel, Anderson Alves dos Santos, Carla Soraia Soares de Castro, Elaine Bernini, Elaine Folly, Évio 5 
Eduardo Chaves de Melo, Leonardo Figueiredo de Meneses,  Rafael Luís Galdini Raimundo, Williame 6 
Farias Ribeiro, Zelma Glebya Maciel Quirino e a representante dos Técnicos Administrativos (TAEs) 7 
Sófia Erika Moreira Gomes.  Não compareceram à reunião os professores Nadjacleia Vilar Almeida, 8 
Ronaldo Bastos Francini Filho, Evelise Márcia Locatelli de Souza, Pablo Riul, Frederico Gustavo 9 
Rodrigues França, Almir Ferraz, Antonio Christian de Andrade Moura e Lincoln Eloi de Araujo, que 10 
justificaram suas ausências. Também não compareceram à reunião os representantes estudantis Helen 11 
Caroliny Santos Valentim Lopes, Brena Cinthia Andrade de Oliveira, Lynthely P. de Castro Vianna. 12 
A reunião departamental teve como pauta os seguintes pontos: 1) Informes; 2) Apreciação da Ata da 1ª 13 
Reunião Ordinária do DEMA em 2018; 3) Afastamentos; 4) Processo nº 23074.013721/2018-59 - 14 

Solicitação de Afastamento do Professor Ronaldo Bastos; 5) Processo nº 23074.013744/2018-63 -  15 

Solicitação aprovação de Projeto de Pesquisa do Professor Ronaldo Bastos; 6) Processo nº 16 

23074.014132/2018-98 - Solicitação aprovação de Projeto de Pesquisa Professora Evelise Locatelli; 17 

7) Processo nº 23074.0013895/2018-11- Solicitação aprovação do relatório de Atividades 18 

Acadêmicas do  Professor Rafael Raimundo, período de julho a dezembro de 2017; 8) Processo nº 19 

23074.015286/2018-05- Solicitação aprovação do relatório de Atividades Acadêmicas da 20 

Professora Ana Pavla, semestre 2016.2; 9) Processo nº 23074.018977/2018-52 - Solicitação 21 

aprovação de Projeto de Pesquisa Professora Carla Soraia; 11) Processo nº 23074.017103/2018-88 - 22 

Solicitação de afastamento da Professora Carla Soraia; 12) Processo nº 23074.019303/2018-75 - 23 

Solicitação aprovação de Projeto de Pesquisa dos Professores Anderson Santos e Nadjacleia Vilar; 24 

13) Processo nº 23074.019905/2018-22 - Solicitação aprovação de Projeto de Extensão da 25 

Professora Nadjacleia Vilar; 14) Indicação da professora Zelma Glebya para compor o colegiado do 26 

curso; 15) Aprovação dos PIDS; 16) Portarias dos Coordenadores de Laboratórios; 17) 27 

Credenciamento da Profa. Carla Soraia no corpo docente do mestrado profissional/UFPB 28 

PROFBIO ; 18) Outros assuntos. 1) Informes. O Professor Joel Santos, chefe do departamento, iniciou 29 

a reunião reforçando a necessidade de justificativa dos docentes para as faltas em reuniões do 30 

departamento. O professor Joel Santos justificou a ausência do professor Lincoln Eloi, ocasionada 31 

por motivos de problema com a saúde. Em seguida, a chefia informou a necessidade de indicação, 32 

do departamento, de um professor para participar da Comissão de Políticas de Gênero do Centro, 33 

conforme orientação da última reunião do CCAE. Foi informado também que o CCAE 34 

disponibilizou uma verba de aproximadamente mil reais (R$ 1.000,00) para o setor que desejar 35 

realizar algum evento. O professor Évio Melo fez algumas observações acerca desse assunto e 36 

aproveitou para informar que, se algum professor tiver interesse de realizar algum evento, procure a 37 

coordenação de Ecologia.  A chefia informou, durante a reunião, que a Direção de Centro foi 38 

informada do não interesse, por parte do DEMA, na realização de eventos, uma vez que nenhum 39 

professor manifestou a necessidade de realizar evento. A chefia também informou sobre a proposta 40 

de unificação dos semestre 2018.1 e 2018.2. O professor Évio Melo, coordenador do curso de 41 

Bacharelado em Ecologia, informou que não haveria  dificuldade na unificação dos dois semestres 42 

por parte do curso de Ecologia, devido ao baixo número de alunos inscritos no curso, nesses 43 

períodos, através do SISU 2018.  A professora Zelma Glebya questionou sobre a possibilidade 44 

dessa unificação ser aprovada e os alunos do período 2018.2 serem remanejados para o período 45 

2018.1 de Ecologia, pois, acrescenta ela, pelo resolução da UFPB, os números de vagas que sobram 46 

no primeiro período serão substituídos com os remanescentes do segundo. Nesse sentido, o 47 
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Professor Évio Melo explicou que ainda não tem essa resposta, uma vez que está sendo realizada a 48 

terceira chamada do SISU. O Professor Leonardo Meneses mencionou a possibilidade de haver 49 

algum prejuízo para o curso de Ecologia em relação ao baixo número de alunos.  Dando 50 

prosseguimento aos informes, a chefia informou que a reunião do Conselho do Centro, no mês de 51 

abril, será realizada no dia 18 em João Pessoa, com a presença da Reitora Margareth Diniz, para 52 

discutir a problemática das obras paradas no Campus IV. O Professor Évio Melo relembrou aos 53 

professores responsáveis pelos Estágios Supervisionados, que faltam alguns alunos se cadastrarem 54 

no SIGAA e sugeriu que seja feito o mais rápido possível, para que eles não percam o seguro 55 

oferecido pela instituição. Outro informe da chefia foi o recebimento do orçamento, disponibilizado 56 

para o DEMA, em relação às diárias e passagens. O valor recebido pelo DEMA foi de R$ 6.661,75 57 

ficando assim uma cota per capita de 333,08 reais por integrante. Também foi informado pela 58 

chefia que, a partir de 2018.1, todos os professores serão obrigados a entregar os relatórios de 59 

atividades semestralmente.. Neste sentido, a chefia  sugere que esses documentos sejam feitos 60 

seguindo a resolução da progressão funcional 06/2001, para que possa ser usado em suas 61 

progressões também. A professora Zelma Glebya relembrou que, na gestão da professora 62 

Nadjacleia Vilar, havia uma planilha em formato Excel, que auxiliava a elaboração desse relatório. 63 

O professor Évio Melo sugeriu que esse relatório final seja aprovado na primeira reunião de cada 64 

período, pois, justificou ele, é o tempo que os professores reúnem toda documentação para 65 

comprovação.  Ainda nos informes, O professor Évio Melo informou que fez uma consulta aos 66 

professores do DEMA sobre a nova composição dos membros do colegiado e de um novo Núcleo 67 

Docente Estruturante (NDE).  O Professor Évio Melo relatou que, durante a consulta, alguns 68 

professores se dispuseram a fazer parte do colegiado. Dessa forma, a professora Zelma Glebya se 69 

dipôs a fazer parte do Colegiado, juntamente com os professores  Williame Ribeiro, Évio Melo, 70 

Roberto (Professor do DCX),  e um representante do Centro Acadêmico (CA), que ainda será 71 

indicado. Em relação ao NDE, os participantes serão os seguintes professores: Évio Melo, como 72 

Presidente, Williame Ribeiro, como vice e os professores Elaine Bernini, Ana Pavla Gurgel, Rafael 73 

Raimundo, Anderson Santos e o professor Ronaldo Bastos. A professora Zelma Glebya relatou a 74 

necessidade da aprovação do DEMA para a nova composição dos membros do colegiado. Neste 75 

sentido, o professor Évio Melo mencionou a necessidade de serem formadas rapidamente essas 76 

comissões, tendo em vista a existência, na Coordenação de Ecologia, de um processo de revalidação 77 

de diploma de uma aluna formada na Bolívia. Ao fim da discussão, foi acrescentado como ponto de 78 

pauta o nome da Professora Zelma Glebya para compor o colegiado do Curso de Ecologia. Em 79 

seguida, o Professor Leonardo Meneses informou que entrou na comissão de sindicância do CCAE, 80 

e por esse motivo, não irá participar na comissão sobre políticas de gênero. O professor Leonardo 81 

Menesesinformou também sobre a abertura  do edital do projeto de extensão, intitulado “UFPB no 82 

seu município” e relembrou que, os participantes do PROBEX não poderão participar desse projeto. 83 

Em seguida, a chefia comunicou que o ponto, “Disciplinas 2018.1” foi retirado da pauta. 2) 84 

Apreciação da Ata da 1ª Reunião Ordinária do DEMA em 2018. A chefia informou que surgiram 85 

algumas retificações nesta ata e que foram corrigidas. Os professores Zelma Glebya e Évio Melo 86 

mencionaram alguns erros específicos em relação às datas. A professora Elaine Folly pediu para 87 

que as faltas justificadas sejam especificadas na ata como era feito anteriormente. Essas alterações 88 

foram feitas no momento da reunião. Colocada em votação, a ata foi aprovada por unanimidade. 3) 89 

Afastamentos. A chefia comunicou que o professor Ronaldo Bastos solicitou afastamento para 90 

participar de coleta de dados na foz do rio Amazonas, entre os dia 1 a 28 de abril de 2018.  4) 91 

Processo nº 23074.013721/2018-59 - Solicitação de Afastamento do Professor Ronaldo Bastos. 92 
Foi realizada a leitura do parecer favorável do relator, Professor Rafael Raimundo,  em seguida o 93 

processo foi  submetido a apreciação e votação, sendo aprovado por unanimidade.Processo nº 94 

23074.013744/2018-63- Solicitação aprovação de Projeto de Pesquisa do Professor Ronaldo 95 
Bastos. A professora Ana Pavla leu o parecer favorável da professora Evelise Locatelli e, em 96 

seguida, o processo foi  submetido a apreciação e votação, sendo aprovado por unanimidade. 6) Processo nº 97 

23074.014132/2018-98- Solicitação aprovação de Projeto de Pesquisa Professora Evelise 98 
Locatelli. A Professora Elaine Folly leu o seu parecer favorável do projeto de pesquisa, em seguida o 99 
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processo foi submetido à apreciação e votação, sendo aprovado por unanimidade. 7) Processo nº 100 

23074.0013895/2018-11 - Solicitação aprovação do Relatório das Atividades Acadêmicas 101 

referente ao Estágio Probatório do Professor Rafael Raimundo, período de julho a dezembro 102 
de 2017. O professor Évio Melo leu o parecer favorável da Comissão de Estágio Probatório, em 103 

seguida o processo foi submetido a apreciação e votação, sendo aprovado por unanimidade. 8) Processo nº 104 

23074.015286/2018-05 - Solicitação aprovação do Relatório das Atividades Acadêmicas 105 
referente ao Estágio Probatório do Professora Ana Pavla, semestre 2016.2. A professora Zelma 106 

Glebya leu o parecer favorável da Comissão de Estágio Probatório e, em seguida, o processo foi  107 

submetido a apreciação e votação, sendo aprovado por unanimidade. A professora Zelma Glebya 108 

explicou que a professora Ana Pavla estava afastada por Licença Maternidade no semestre 2017.1, 109 

logo não foi possível a Comissão de Estágio Probatório avaliá-la neste período. 9) Processo nº 110 

23074.018977/2018-52 - Solicitação aprovação de Projeto de Pesquisa Professora Carla 111 
Soraia. A professora Elaine Bernini leu o seu parecer favorável, em seguida o processo foi  submetido 112 

a apreciação e votação, sendo aprovado por unanimidade.. 10) Processo nº 23074.017103/2018-88  113 

Solicitação de afastamento da Professora Carla Soraia. O professor Anderson Santos leu o 114 

parecer favorável do Professor Frederico Gustavo, em seguida, o processo foi  submetido a apreciação e 115 

votação, sendo aprovado por unanimidade.. 11) Processo nº 23074.019303/2018-75-Solicitação 116 

aprovação de Projeto de Pesquisa dos Professores Anderson Santos e Nadjacleia Vilar. A 117 

professora Ana Pavla leu seu parecer favorável e, em seguida, o processo foi submetido à apreciação e 118 

votação, sendo aprovado por unanimidade.. O professor Anderson Santos explicou que o projeto é uma 119 

parceria do Ministério Público Federal (MPF) com a UFPB e só pode ser posto em prática se for 120 

aprovado pelo departamento. 12) Processo nº 23074.019905/2018-22-Solicitação aprovação de 121 

Projeto de Extensão da Professora Nadjacleia Vilar. O professor Williame Ribeiro leu o seu 122 

parecer favorável e, em seguida, o processo foi submetido a apreciação e votação, sendo aprovado por 123 

unanimidade.. 13) Apreciação do nome da professora Zelma Glebya para compor o colegiado do 124 

curso de Ecologia. O nome da professora Zelma Glebya foi colocado em votação e discussão 125 
para compor o colegiado do curso de Ecologia, sendo aprovado por unanimidade. 14) Aprovação 126 

dos PIDS. A chefia esclareceu que, ao avaliar os PIDs junto com a Comissão de Encargos 127 

Docentes, retornou ao sistema os documentos colocando observações para que os docentes revejam 128 

as normas que devem ser seguidas, pois não estavam em consonância com a resolução. A chefia 129 

deixou claro que não tem a intenção de prejudicar nenhum professor e nem burocratizar serviço 130 

público, apenas está seguindo a resolução da UFPB. Além disso, a chefia relatou que este controle 131 

está sendo feito dessa forma, pois se houver alguma auditoria, o responsabilizado por alguma 132 

inconsistência será a chefia. O professor Rafael Raimundo, um dos membros da Comissão de 133 

Encargos Docentes, complementou que os PIDs são a base para elaboração do relatório atividades 134 

docente e que, ao ler a resolução, percebeu-se que existem sutilezas em relação à alocação da carga 135 

horária de cada docente e tomou como base seu exemplo, pois estava uma hora a mais do que o 136 

permitido e teve que se enquadrar nas normas da resolução. A chefia esclareceu também que, na 137 

resolução, existem máximos e mínimos a serem seguidos, desse modo, existem casos que 138 

professores que não atingiram a carga horária mínima e outros que excederam a máxima. A 139 

Professora Zelma Glebya relatou que, no período passado, a Comissão de Encargos Docentes tentou 140 

acessar os PIDs dos docentes do DEMA, porém eles estavam fechados. Assim, a Professora Zelma 141 

Glebya deixou claro que não foi incompetência da gestão passada, uma vez não teve acesso aos 142 

PIDs. Em seguida, a chefia relatou que, em um futuro próximo, as disciplinas de Estágio (I, II, III e 143 

IV) não poderão ser mais computadas como carga-horária para os docentes responsáveis, no 144 

entanto, durante o atual semestre (2018.1), as disciplinas de Estágio continuam contando como 145 

carga-horária para os professores,. Nesse sentido, a professora Zelma Glebya abordou a dificuldade 146 

de trabalhar com as disciplinas de Estágios e cita seu exemplo, que apesar de estar acompanhando 147 

alunos no Estágio, não consegue lançar no sistema, pois só podem ser computados para os 148 

professores que estão cadastrados. A professora Zelma Glebya citou também casos de professores 149 

que não orientam alunos e que, no entanto, os créditos das disciplinas de Estágio são atribuídos para 150 

estes professores. A professora mencionou também que em outros departamentos, o Trabalho de 151 
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Conclusão de Curso (TCC) já não é mais uma disciplina na grade curricular. Dando prosseguimento 152 

a reunião, a professora Ana Pavla deixou claro que seu PID voltou por esta com 7 créditos e, como 153 

ela estava de licença, não foi designada outra disciplina para que chegasse no limite de carga 154 

horária (8 créditos).  A chefia lembrou que estava sendo feita uma média por semestres, mas que 155 

não tem isso em resolução e caso os estágios deixem de ser contabilizados, com exceção de quem 156 

tem cargo administrativo, todos terão que ministrar oito créditos, no mínimo, por semestre. O 157 

Professor Leonardo Meneses relatou a possibilidade de sempre sobrecairem as disciplinas optativas 158 

para os professores que estiverem abaixo dos 8 créditos. A professora Zelma Glebya ressaltou que 159 

ainda poderiam ser realizadas modificações sobre as disciplinas ministradas pelos professores, 160 

bastando apenas ir à PRG com as devidas justificavas. A professora Ana Pavla mencionou que sua 161 

carga-horária que está abaixo do mínimo permitido e a professora Elaine Bernini a convidou para 162 

dividir a disciplina de Estágio I, resolvendo o problema. A chefia pediu que as modificações fossem 163 

comunicadas e que se agilizasse toda documentação, pois a Comissão de Encargos Docentes precisa 164 

desse relatório para formar os encargos do próximo período, para ser aprovado na próxima reunião. 165 

15) Portarias dos Coordenadores de Laboratórios. A chefia fez uma consulta para designar 166 

novos coordenadores, com intuito de renovar as portarias dos laboratórios. O professor Évio Melo 167 

será o coordenador do Laboratório de Ecologia Química e o professor Williame Farias será o vice-168 

coordenador. Em relação ao Laboratório de Cartografia e Geoprocessamento, a professora 169 

Nadjacleia Vilar permanecerá como coordenadora e professor Lincoln Eloi será o vice-coordenador. 170 

Quanto ao Laboratório de Ecologia Vegetal, a Professora Evelise Locatelli será a coordenadora e a 171 

professora Zelma Glebya a vice-coordenadora. O Laboratório de Análise Geoambiental será 172 

coordenado pelo professor Anderson Santos e o professor Leonardo Meneses o vice-coordenador. 173 

No que diz respeito ao Laboratório de Ecologia Animal e ao Laboratório de Ecologia Costeira e 174 

Oceânica, os professores ficaram de comunicar a seus coordenadores e vices em outro momento, 175 

por não terem se comunicado com outros professores dos laboratórios a tempo hábil. 16) 176 

Credenciamento em mestrado profissional\UFPB PROFBIO da professora Carla Soraia. A 177 

professora Carla Soraia declarou que não entendeu a necessidade de seu credenciamento ter entrado 178 

como ponto de pauta na reunião, mas que deve ter sido pela necessidade da emissão da declaração 179 

por parte do DEMA. Ela explicou que o PROFIBIO é um programa de Pós-Graduação que capacita 180 

professores de Biologia e que pediu uma declaração ao DEMA, pois o programa formaliza o 181 

procedimento de credenciamento igual aos outros programas. A professora Carla Soraia explicou 182 

que nenhum professor ministra disciplina sozinho e que os professores dessa Pós-Graduação se 183 

reúnem em alguns dias. Contudo, a professora Carla Soraia deixou claro que não haverá choque 184 

com os dias que ela ministra aula na graduação, pois as aulas presenciais da Pós-Graduação são nas 185 

sextas-feiras, dia que ela não ministra aulas em Ecologia. A Professora Carla continuou explicando 186 

também que o PROFBIO é um programa em rede, cuja coordenação geral é na UFMG e a UFPB é 187 

uma das instituições que faz parte da rede. Subsequentemente, a chefia esclareceu que esse caso 188 

entrou como ponto de pauta porque a professora solicitou um documento constando a anuência do 189 

DEMA de que, uma vez credenciada, ela teria 8 horas liberadas do departamento para assumir essa 190 

Pós-Graduação. A professora Carla Soraia ratificou a fala da chefia explicando que essas horas 191 

serão destinadas as atividades do PROFBIO/UFPB. A chefia continuou explicando que não poderia 192 

emitir uma declaração dessa forma sem que antes fosse aprovado pelo colegiado. Para não travar o 193 

processo da Professora Carla Soraia, a chefia emitiu uma declaração, mas com uma ressalva, que 194 

passaria em reunião departamental. O Professor Évio Melo acha que houve um mal entendido, pois, 195 

acrescenta ele, a Professora pode se credenciar em Programas de Pós-Graduação, bastando apenas 196 

informar ao departamento, sendo diferente de ser liberada 8 horas para atividades na Pós. A 197 

professora Ana Pavla questiona a professora Carla Soraia se o programa pediu a liberação ou 198 

anuência do departamento e a Professora afirmou que é uma anuência, a professora Ana Pavla diz 199 

que é liberação. A chefia explicou que, a declaração que a professora Carla Soraia solicitou para dar 200 

prosseguimento ao credenciamento do programa deveria estar explicito que a professora vai dedicar 201 

8 horas ao programa PROFIBIO, sendo por esse motivo a ressalva no documento da chefia. A 202 

professora Carla Soraia explicou que dentre os documentos solicitados para o credenciamento do 203 



docente está a anuência do departamento, de que o professor vai dedicar oito horas em reuniões, 204 

plataformas Moodle e presencialmente. A professora informa que solicitou do PROFBIO 205 

informações sobre essas 8h semanais e que recebeu email do PROFBIO, que enviou esse email para 206 

chefia, explicando  que o professor vai dedicar oito horas em reuniões, plataformas moodle e 207 

presencialmente. A professora Carla Soraia explicou também que mandou o formulário já escrito 208 

contendo as disciplinas que poderia ministrar, horários e uma ressalva de que as atividades do 209 

programa não poderiam se chocar com as exercidas no DEMA. A professora Carla Soraia disse que 210 

é legal que isso acontecesse com ela, pois é forte, porque ninguém do departamento que precisou se 211 

credenciar em uma pós necessitou de se explicar tanto.  A chefia relatou que consultou a Professora 212 

Carla Soraia sobre qual a resolução contém normativas sobre a anuência da chefia. A professora 213 

Carla Soraia leu a resposta da secretária do PROFBIO respondendo o porquê da necessidade da 214 

declaração de anuência da chefia. A professora Carla Soraia explicou que não interpretou como um 215 

afastamento, pois não se afastará das atividades de graduação. A professora Ana Pavla perguntou 216 

também se essa pós é paga. A professora Carla Soraia explicou que não tem conhecimento sobre 217 

isso, mas que não receberá nada. A professora Zelma Glebya não entendeu o teor da discussão e 218 

disse não saber o que está votando, se é uma liberação ou anuência. Complementando a sua fala, a 219 

Professora Zelma Glebya não entendeu como, juridicamente, o DEMA pode liberar a professora 220 

para participar de uma Pós-Graduação na UFPB se esse programa é da UFPB e a Professora Carla 221 

Soraia tem dedicação exclusiva nesta instituição. A Professora Zelma Glebya Lembrou também que 222 

existiram outros processos no departamento em que professores pediram liberação de disciplinas 223 

por estarem participando de cargos administrativos, professores que estão em Programas de Pós-224 

Graduação. O professor Leonardo Meneses concordou com a fala da professora Zelma. Ele 225 

acrescentou: quando algum departamento pede para um professor ministrar aula, pede que o 226 

professor seja liberado com carga-horária “X”. No caso da professora, o programa, em seu 227 

entendimento, quer saber se a professora tem às oito horas disponíveis dentro do departamento para 228 

executar essa tarefa lá. Para esclarecer qualquer dúvida, a Professora Carla Soraia fez a leitura da 229 

declaração: “Declaro para os fins referentes ao credenciamento, no Mestrado Profissional em 230 

Ensino de Biologia em Rede Nacional (PROFBIO) na Universidade Federal da Paraíba (UFPB), da 231 

professora doutora Carla Soraia Soares de Castro, portadora de RG 970879/SSP/RN, CPF 232 

778496804-30, com posse na UFPB em 10 de outubro de 2009 em Regime de Dedicação Exclusiva, 233 

lotada no Departamento de Engenharia e Meio Ambiente-DEMA (matrícula siape/UFPB: 1297269) 234 

estar ciente, enquanto chefe do Departamento, que a professora disponibilizará 8 horas semanais 235 

para dedicar-se a ministrar disciplinas e a orientar alunos no PROFBIO, uma vez, a solicitação de 236 

credenciamento, já aceita pela coordenação e colegiado do PROFBIO/UFPB, seja confirmada pela 237 

coordenação geral do Programa na Universidade Federal de Minas Gerais (UFMG). Destaco 238 

apenas, que esta solicitação de credenciamento, bem como, a carga horária solicitada pela 239 

professora para participar do PROFBIO\UFPB será apreciada pelo colegiado do curso na próxima 240 

reunião do Departamento de Engenharia e Meio Ambiente a ser realizada no próximo dia 241 

04\04\2018. Sendo aprovada a solicitação de credenciamento pelo Colegiado Departamental, a 242 

Chefia deste Departamento, atesta está ciente da solicitação de 8 horas semanais destinadas às 243 

atividades no PROFBIO, não comprometendo assim, as atividades de ensino, pesquisa e orientações 244 

aos alunos do curso de Ecologia da UFPB\Campus IV Rio Tinto (PB).” O professor joel pede 245 

silêncio e explica que a professora Carla irá ler o documento do PROFBIO, e esclarece que ele 246 

mesmo havia pedido para professora esclarecer o porquê dessa declaração explicitando a carga 247 

horária. A professora Carla explica que irá ler o email que recebeu do profbio. A professora Carla 248 

começa a ler o email, "prezada professora Carla, embora jovem, o PROFBIO já mostrou a que veio 249 

e as atividades do primeiro semestre indicaram a grande valia desse projeto, com professores-250 

mestrandos impactados positivamente", mas a professora não consegue terminar de ler.O professor 251 

Williame Ribeiro registrou que todos tem o direito de se cadastrar e ministrar aula em uma Pós-252 

Graduação e que é direito da professora participar de uma Pós-Graduação. A professora Zelma 253 

Glebya esclareceu que ninguém esta impedindo a Professora Carla de se credenciar no PROFBIO, 254 

inclusive a orientação é que os Professores participem de Programas de Pós-Graduação para ajudar 255 



mais ainda o curso. A diferença, esclarece a professora Zelma, é que ninguém do departamento 256 

pediu liberação para atividade em Pós-Graduação oficialmente e recorda que, no departamento, uma 257 

professora pediu para participar de uma Pós-Graduação com atividade de pesquisa, contendo 258 

horários específicos e que o departamento negou. A dúvida da Professora Zelma Glebya seria o 259 

porquê de, juridicamente, a Professora Carla Soraia ou qualquer outro Professor pedir a liberação de 260 

oito horas para executar uma atividade dentro da UFPB se ela é contratada pela UFPB. Em seu 261 

entendimento, o credenciamento necessita da anuência do departamento. Segundo a Professora 262 

Zelma Glebya, o regimento Pós-Graduação obedece à resolução da UFPB e que nele estão os 263 

critérios para credenciamento. O professor Leonardo Meneses relata que o problema nesse caso é a 264 

palavra “liberada” que está explícita no documento e sugeriu que essa demanda seja levada para a 265 

Comissão de Encargos Docentes avaliar. A professora Pavla pergunta à professora Carla se é uma 266 

carta de liberação ou anuência. A professora Carla diz que é uma carta de anuência. A professora 267 

Carla se retirou da sala mesmo após os pedidos da professora Ana Pavla para que essa ficasse na 268 

reunião. A reunião foi encerrada às 16:15 (dezesseis horas e 15 minutos) por falta de quórum. Após 269 

a saída da Professora Carla Soraia da Reunião, saíram também os professores Anderson Alves e 270 

Elaine Bernini em solidariedade a professora Carla naquele momento. Eu, Alinildo Ferreira de 271 

Pontes, lavrei a presente ata que lida e aprovada, será assinada por mim e pela Chefia do 272 

Departamento de Engenharia e Meio Ambiente. E para constar a assinatura dos demais presentes, 273 

fará parte desta ata, a lista de frequência em anexo.  274 


